

Au 23 septembre.

## QUEBEC

— Bénédiction d'un monument au Sacré-Cœur par S. E. le Cardinal, à Notre-Dame du Chemin.

Cette forme de la dévotion au Sacré-Cœur a pris chez nous un développement considérable. Il ne se passe pas de semaine durant la belle saison qu'on n'entende parler d'une effusion semblable de la piété paroissiale.

—Il y a 50 ans que S. E. le Cardinal s'est enrôlé dans la milice du Tiers-Ordre franciscain, dans un couvent de Franciscains du Tyrol. Une fête intime a été donnée chez les Franciscains de cette ville, pour commémorer ce pieux anniversaire, à l'occasion duquel S. E. a, d'ailleurs, fait publier une belle lettre circulaire. Le Tiers-Ordre de Saint-François compte ici 3,500 membres.

—Mort de Mère Sainte-Croix, supérieure provinciale des religieuses de Jésus-Marie, à Sillery.

—Son Eminence a souscrit \$500 pour l'Oeuvre des "huttes d'armée".

Le gouvernement provincial s'est aussi fait inscrire pour la somme de \$25,000.

—Nomination de l'honorable juge Wilfrid Mercier au siège occupé dans le Conseil de l'Instruction Publique par feu sir Horace Archambault. Mgr T.-G. Rouleau, principal de l'Ecole Normale Laval, est nommé membre adjoint du même Conseil.

—Tout le personnel de notre Département du Feu s'organise en *Union Nationale*, affiliée au *Conseil Central National des Métiers du District de Québec*, l'importante fédération nationale et catholique qui a tenu à Québec, au début de septembre, la belle Convention dont nous avons parlé.

—Convention annuelle, à la Salle des Chevaliers de Colomb, la semaine dernière, du *Congrès des Métiers et du Travail du Canada*. On comptait 455 délégués venus de toutes les provinces. Ce Congrès, c'est l'Internationale, affiliée à la *Fédération Américaine du Travail*. S. H. le maire et les deux ministres sir Lomer Gouin et l'hon. M. Taschereau ont porté la parole, à la séance d'ouverture.

Une quantité considérable de résolutions—environ 80—ont été discutées, dont un bon nombre conduiraient au socialisme d'Etat. Une, entre autres, demandait la nationalisation de la médecine et le contrôle des hôpitaux par les pouvoirs publics. Une autre faisait table rase de l'immunité des biens d'Eglise, et ainsi de suite. Comme question de fait, la délégation de l'Ouest s'est montrée socialiste, ainsi qu'une fraction importante de celle de Montréal. C'est pourquoi les débats ont été très orageux.

La Convention a rejeté une résolution demandant le rappel de la Loi du Service militaire et s'est prononcée avec vigueur contre le travail des jaunes. Le président Watters a été battu aux élections par le

## LES FAITS DE LA SEMAINE

délégué Thomas Moore, de Niagara. Le secrétaire Draper a été réélu.

—Mort de M. J.-B. Hance, un peintre bien connu à Québec, qui avait étudié les beaux-arts à

Paris et à Florence.

—M. W.-R. Dorsey, consul américain à Québec, retourne à Shanghai.

—Arrestation d'un nommé Trotoski, un Russe fortement soupçonné d'être un agent bolchéviste.

## CANADA

—Retour de S. G. Mgr Fallon, évêque de London.

—Mort du R. P. Hyacinthe Hudon, S. J., à Montréal. Le P. Hudon était né à Saint-Pie de Bagot, le 24 novembre 1839. Entré chez les Jésuites en 1866, il avait été ordonné à Laval, en France, par Mgr Le Hardy du Marais, en 1880. Il fut tour à tour missionnaire, à Port-Arthur, à Chelmsford, et professeur, recteur, ministre à Montréal et au Collège de Saint-Boniface.

—Mort du R. P. Gendreau, O.M.I., au Cap-de-la-Madeleine,—et de M. J.-A. Wall, avocat, directeur de la *Register-Extension*, à Toronto.

—Le R. P. Martin, O.P., est nommé prier à Saint-Hyacinthe, en remplacement du R. P. Béliveau.

—On sait le beau travail accompli par la *Ligue nationale de Colonisation* de Québec, et comment elle a trouvé le moyen de soutenir de façon pratique plusieurs colonies naissantes de la Matapédia. Il vient de s'organiser à Chicoutimi une société-sœur dite *Société de colonisation Chicoutimi-Lac-St-Jean*, par un groupe notable de citoyens de ces deux comtés. S. G. Mgr Labrecque a fait un appel public en faveur de cette ligue et de l'œuvre de la colonisation, dont l'urgence n'est plus à démontrer.

Dans le même ordre d'idées, le *Comité de Colonisation* de Montréal a transmis au gouvernement provincial une série de vœux importants, dont voici les principaux: il est proposé d'affecter un dixième du budget provincial, environ \$1,000,000, au peuplement de notre province; il est demandé de construire des chemins carrossables et des embranchements de chemins de fer au Témiscamingue-Abitibi, au Lac Saint-Jean, au Nord de Montréal; de faciliter aux colons l'industrie laitière, l'accès à des maisons d'école et l'établissement d'un "crédit du colon".

La colonisation et l'agriculture doivent être, en effet, la préoccupation des pouvoirs publics, lesquels, ici plus qu'ailleurs, ont mission d'aider et de suppléer l'initiative des particuliers.

—L'Association d'Education canadienne-française du Manitoba nous demande de lui envoyer des institutrices. L'Etat manitobain refuse les sujets bilingues de la province manitobaine, qui n'ont pu